

ESPAÑA . . . 1'25 PTAS. AL MES
EXTRANJERO . . 2'25 id.
NUMERO SUELTO 5 céntimos
IDEM ATRASADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Ecos

Provincialismos

El asunto, del cable da actualidad a una cuestión de mucha trascendencia: la oposición de intereses entre el ramo de guerra (así se llama en nuestro tecnicismo oficial) y el elemento civil.

Bien claro se ha visto que Menorca, en esta ocasión, representa sólo el interés militar. El ministro de la Guerra ha recomendado la candidatura de esa isla para el amarre, y los únicos argumentos que los menorquines han podido aducir á su favor se fundan en ventajas puramente militares.

En esta forma, la cuestión no puede ser más clara. Se trata de saber á cuál de los dos intereses ha de tribuirle la primacía, y cuál de ellos debe prevalecer; así planteado el problema, la solución, para todo espíritu sereno, no tiene dificultad, ya que no es posible poner en parangón lo normal con lo anormal. El fin con el medio, ni puede exigirse que una de las más eficaces formas de la vida de relación, pública y privada, se supedita á la previsión de no sé qué imaginarios conflictos, los cuales, por lo demás, si apareciesen, no se iban de ninguna manera á costa de España.

La actividad política, la instauración de reformas, la mejora gradual de todos los organismos sociales, ¿deben tener por mira el interés adjetivo, aleatorio, ocasional, de precaver al Estado contra las agresiones de fuera y asegurar el vínculo de los territorios, ó bien el interés sustantivo, viviente, continuo, de fomentar las energías actuales y potenciales de la vida común? A estas alturas y en el concepto novísimo de la política, la elección no puede ser dudosa.

La actitud de los menorquines en esta cuestión tal vez tenga, en el fondo, algo de rivalidad pueril para con Mallorca. Acaso verán en nuestra pretensión, por más razonada y justa que sea, un aspecto de centralismo y absorción provincial, ó cosa parecida. Pero en cambio hay que decir que uno de los más puros ejemplos de provincialismo es pedir una mejora innecesaria perjudicando al propio tiempo á quien la necesita. Los puentes se edifican sobre los ríos y no en la cúspide de los montes, así como los cables telegráficos y las redes de ferrocarriles unen, en primer lugar, los grandes centros —y eso no ha sido nunca centralismo.—Y ciertamente, la designación de un determinado punto para amarre de un cable no es una distinción honorífica, como la concesión de un título de ciudad ó una ejecutoria de nobleza.

Por otra parte, es evidente que Menorca no puede acusar de desvío al Estado español. Tal vez todo cuanto debemos (unque lo hayamos pagado con exceso) al presupuesto general, es una hincapié en comparación de los capitales que ha devorado esa fortificación de la Mola, uno de los más siniestros y desoladores ejemplares de la arquitectura militar, edificado con el único fin de defender la posesión de un puerto cuyo valor ha decaído á su vez con el perfeccionamiento de la arquitectura naval.

Es por demás encarecer cuánto deseamos que esta rivalidad sea transitoria y breve, para que no

pueda decirse una vez más que las Baleares, no como denominación geográfica, sino como expresión de una verdadera unidad, con solidaridad étnica, sólo existen en la nomenclatura de la Gaceta.—A.

PEDIDO EN TODAS PARTES
El ALMIDON marca
LA ESPIGA DE ORO
Es el mejor y más económico.
Representante en Baleares:
Lorenzo Oliart
Marine, 6 —Palma

Córtes

En vísperas de la apertura.

Han comenzado en el Palacio de la alta Cámara los preparativos para la sesión regía del día 18.

Se está colocando la marquesina de cristales sobre la puerta por que ha de entrar S. M., seguido de la corte, y que da acceso al vestíbulo que hay al pie del salón de sesiones.

Dicho vestíbulo será decorado con tapices de la Real Casa.

Mañana ó pasado desaparecerá del estrado la mesa presidencial, y quedará sólo el trono y el dosel, bajo el cual leerá el soberano el Mensaje de la Corona.

El salón de conferencias del Congreso...

instalación de varios arcos voltaicos en el salón y en el buffet.

El domingo, en la sesión preparatoria, quedará constituida la Mesa de edad.

Corresponde presidir la sesión al señor Lopez Puigcerver, que es el diputado que primeramente presentó su acta en la secretaría de la Cámara.

Después de leerse la convocatoria de Cortes y la lista de diputados, se formará la Mesa de edad, y el martes, á las doce de la mañana, se celebrará segunda sesión para elegir la Mesa interina y las Comisiones de Actas y de Incompatibilidades.

La reunión de las mayorías

El presidente del Consejo de ministros ha dirigido á los senadores y diputados de la mayoría la siguiente carta:

«Mi muy estimado amigo y correligionario: Me permito encarecerle la conveniencia de su concurso personal el sábado próximo á la reunión de las mayorías; son éstas hoy más escasas que en otros Parlamentos, é importa demostrar que estamos resueltos á compensar con la asistencia constante la cohesión más perfecta y la decisión más enérgica la deficiencia del número.

Tenemos ahora la representación de los intereses conservadores de España, y es de importancia suma para la Patria y la Monarquía que los defendamos y consolidemos por largo tiempo; cualquier flaqueza ó omisión en el cumplimiento de nuestros respectivos deberes sería una deserción indisculpable del puesto que se nos ha confiado.

Yo espero de usted la cooperación más decidida para estos fines, y su presencia en Madrid y en la Cámara mientras duren las sesiones de Cortes.

De usted afectísimo amigo y seguro servidor que su mano besa, F. Silvela.»

CARRERA DEL MAGISTERIO
Y PRIMERA ENSEÑANZA
Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de
D. Jaime Terrés
Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntadoses 45, entresuelo.

Sobre notarias

El real decreto de 9 de Marzo último estableciendo la demarcación notarial, dispone en su artículo 7.º que se entienda que las Notarias suprimidas en la misma lo sean cuando queden vacantes, en justo respeto á los derechos adquiridos por sus actuales servidores.

Pero siendo grande el número de Notarias de primera clase suprimidas en poblaciones donde subsisten dos ó más, podría la amortización continuada de todas las vacantes originar perjuicio á los notarios de clases inferiores, privándoles de ascensos durante algunos años, y causar alguna perturbación en la facilidad para contratar.

Para evitar ese perjuicio, entiende el ministro de Gracia y Justicia que, á semejanza de lo establecido en otras carreras, sólo debe amortizarse una de cada dos vacantes de las notarias suprimidas que ocurran en cada población; y con tal objeto ha puesto á la firma del monarca un real decreto que hoy publica la Gaceta y dice así:

Artículo único. Las notarias no comprendidas en la última demarcación que estén actualmente servidas, continuarán estándolo hasta que por cualquier causa cese en ellas el respectivo notario. En las poblaciones en que se hayan suprimido dos ó más, sólo se proveerá en el turno correspondiente una de cada dos vacantes, destinándose la otra á la amortización, y así sucesivamente hasta que queden reducidas á las que establece la demarcación.

La mora Fátima

Ya se la han llevado á su tierra. La hidalga y proverbial hidalguía de los españoles se ha estrellado contra las exigencias del Protocolo.

Una joven marroquí huyó de su casa y de su patria, país de barbarie, y se refugió en Sevilla. Su padre la reclamó y las autoridades sevillanas se apoderaron de la fugitiva y se apresuraron á devolverla al padre.

La infeliz sabe muy bien lo que le espera; y suplicó que no la hicieran marchar; allí la esperaba una venganza, una muerte cruel, como todos los castigos del país que tiene, como decadente, refinamientos en su crueldad; aquí tenía ya protección, unas señoras la habíag recogido y hasta consiguieron su conversión al cristianismo.

La diplomacia española no quería complicaciones y con una prontitud que no hubiera empleado para dar caza á un criminal, se apoderó de la desgraciada Fátima. Es cierto que la petición del padre se fundaba en un derecho, pero si había la certidumbre que tras aquel derecho estaba el crimen, pudo haberse buscado un medio de salvar el decoro diplomático y no entregar la víctima al sacrificio.

La catedral de Toledo

Comunican desde la imperial ciudad á un periódico de la noche, que es objeto de fundados temores el estado ruinoso en que se halla uno de los primeros monumentos de España: la primorosa catedral de aquella imperial ciudad.

Algunas de sus bóvedas amenazan desplomarse, y sobre todo la magnífica torre, en la que las agujas inclinadas y el alcazón ó parte superior de la misma ha sufrido ya desprendimientos sensibles.

Sería lamentable que, por abandono é incuria, se reprodujera la triste escena de Cuenca, ocasionándose, no sólo la pérdida de tan glorioso monumento, sino las desgracias personales que pudiera producir.

El eminentísimo cardenal arzobispo Sr. Sancha ha formado ya el oportuno expediente como caso de urgencia y le ha remitido al ministro de Gracia y Justicia. Es preciso, pues, que ese expediente no sufra la eterna demora que suelen padecer los expedientes en nuestro país, y desde luego creemos que el señor Dato pondrá todo su empeño en que España no pierda esa joya arquitectónica, admiración de propios y extraños, allegando los fondos necesarios para las obras que sean necesarias á su conservación.

Información de La Tarde

A nuestros lectores

Ayer en el preciso momento de ir á poner el molde en máquina, el maquinista tuvo la desgracia de que aquel le cayera a suelo, teniendo que componerlo otra vez todo entero.

Esta es la causa, por la cual nuestros lectores del interior se quedaron ayer sin número y de que en Palma se repartiera con tanto retraso.

La prensa local

La Almudaina contesta al artículo que días atrás le dirigió el Diario de Mallorca y recuerda su actitud durante la guerra de Cuba y Filipinas, lo mismo que la defensa que hizo oportunamente de las reformas del señor Maura cuando fué ministro de Ultramar. Pregunta donde estaban entonces los inspiradores del Diario de Mallorca y recuerda que, en cambio, El Ancora le sustrajera los telegramas.

El Liberal dice que la oposición que se hace al gobierno Maura-Silvela es perfectamente legal y que es hora de que este Gobierno conteste con obras y no con protestas. Recuerda y dice que la oposición que se hizo al último ministerio liberal fué más feroz é inicuá que la que ahora se hace al Gobierno. «Son, pues, inútiles todas las protestas.»

El Oñon repubblicano anuncia la venida del señor Salmerón á Mallorca é invita á que se le haga un recibimiento «que deje atrás á todo lo que se hizo á todos los políticos hasta la fecha.»

Dice que el viaje del señor Salmerón á Mallorca tiene un fin político, esencialmente político.

El Diario de Mallorca examina lo que es el Senado, las funciones que realiza y la fuerza que representa en el templo de las leyes. Dice que tal como se constituye en España «es un cuerpo abigarrado é informe sin ninguna razón que lo justifique.»

El Eco Balear publica un artículo excitando á los católicos á que escriban en defensa de la fe y dejen de leer los periódicos y revistas impías.

Ferías y Fiestas

Los acuerdos tomados anoche por la Comisión organizadora fueron los siguientes:

1.º Destinar 800 pesetas á la fiesta infantil que ha de constituir uno de los números del programa.

2.º Destinar 3,000 pesetas á la adquisición de Fuegos de artificio.

3.º Que la iluminación de la fachada de las Casas Consistoriales se haga en forma que en la parte de tubería resulte permanente.

4.º Que inmediatamente la Subcomisión de Exposición industrial empiece sus trabajos organizadores, en vista de la noticia oficiosa de que la Diputación provincial ofrecerá al Ayuntamiento para aquel objeto, 5,000 pesetas.

5.º Aceptar de la sociedad La Amistad pescadora el ofrecimiento que ha hecho á la Comisión de remitirle bonos de pan y arroz que, en el local social de aquella sociedad, serán oportunamente canjeados. Dichos bonos los repartirá la Comisión entre los pobres, especialmente del oficio de pescadores ya que así lo desea la sociedad donante, la cual contribuirá también con alguna iluminación.

6.º Aceptar el ofrecimiento hecho por don José Mas para celebrar un baile en la Plaza de toros.

La Comisión señala al señor Mas el día segundo de las Ferias para la celebración de dicho baile, (por la noche) debiendo además, el ofertor, abonar una cantidad.

Finalmente se acordó emitir mil Carnets que se venderán á 5 pesetas cada uno y que el público podrá adquirir desde luego.

Dichos carnets darán opción á lo siguiente: á 16 entradas á la Exposición Agrícola-Industrial instalada en la Lon-

ja; entrada á todos los espectáculos organizados por la Comisión, y derecho á una silla en los paseos y en el Real de la Feria.

Se trató, en principio, de organizar unas espléndidas carreras de caballos en las que se ofrecerán premios de consideración.

No podemos menos de aplaudir el celo y actividad desplegada por los señores de la Comisión, que es indudable premiará el éxito de las Ferias y Fiestas.

Las cantidades recaudadas arrojan un total de 2,000 pesetas y de confirmarse la noticia del donativo de la Exma. Diputación, la cosa va tomando buen rumbo.

Orfeo catalá

En el vapor correo de ayer tarde, embarcó para Barcelona el Empresario del Teatro Principal D. José Espinosa, el cual se propone contratar al Orfeo Catalá para que durante los días de Ferias y Fiestas, dé varios conciertos en nuestro Principal, bajo la batuta del maestro Millet.

De conseguir el señor Espinosa su propósito, sería este un número de importancia, y que contribuiría muchísimo á dar realce á las fiestas que deben celebrarse.

Militares

El teniente D. Juan Gimenez Verger, comandante del Regimiento de Baleares número 1, cita al soldado Juan Ripoll Guasp, hijo de Lorenzo y de Catalina, natural de San Juan Bautista (Ibiza), para que dentro el plazo de treinta días comparezca en el cuartel del Carmen de esta ciudad á responder de los cargos que le resultan en el expediente que se le instruye por falta de incorporación á banderas, de lo contrario será declarado rebelde.

Por el Juez instructor del Regimiento de Infantería n.º 2 se llama al recluta Francisco Mir Canaves natural de Pollensa del reemplazo de 1901 para que en el plazo de sesenta días comparezca en el cuartel de Mahon á responder de los cargos que le resultan en el expediente que se le instruye por falta de concentración.

Por Real orden circular inserta en el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, se dispone que, no obstante lo preceptuado en la circular de 29 de Abril último para que se expida licencia limitada al número de individuos necesario, á fin de que las unidades y cuerpos del Ejército pasen a revista de Junio con la fuerza reglamentaria, quede en suspenso el licenciamiento de los soldados y clases á que ésta corresponde, perteneciente á los depósitos y secciones de caballos sementales, hasta el regreso á las planas mayores de las paradas provisionales, así como también el de los individuos de los regimientos de Caballería que se hallan agregados á dichos establecimientos para auxiliar el expresado servicio.

Por el Gobierno militar de esta Plaza se llama á los soldados repatriado de Cuba, Bartolomé Alomar Obrador, Bartolomé Obrador Oliver y José Caldentey Bover para entregarles un documento que les interesa.

Ascensos.—Los del corriente mes son los siguientes:

Infantería.—Escala activa. Un teniente coronel, un comandante, cuatro capitanes, 11 primeros tenientes y 14 segundos idem. Escala de reserva: un comandante, un capitán, un primer teniente y un segundo idem. Caballería.—Un teniente coronel, tres comandantes, un capitán dos primeros tenientes y dos segundos. Artillería.—Un comandante, un capitán y un primer teniente.

Administración militar.—Un comisario de guerra de segunda, un ofi-

cial primero, uno segundo y uno tercero.

Por real orden de 11 del actual se ha dispuesto, que los batallones de Artillería de plaza y Academias militares adquieran un ejemplar de la obra Artillería de sitio, plaza y costa, escrita por el comandante D. José de Losada, Conde de Casa Canterac.

Junta de aranceles

Mañana debe reunirse en Madrid á las cuatro de la tarde, la Junta de Aranceles y Valoraciones, para despachar los asuntos pendientes.

Entre los expedientes sometidos á su estudio, se hallan los de admisión temporal de hierros, de mineral de plomo, cacao en grano y azúcar; otro en que se solicita que los materiales de hierro y acero inútiles que manejan las Empresas de ferrocarriles puedan ser vendidos en España para su refundición, sin pagar derechos; y otro en que se interesa sea elevado hasta el 10 por 100 el recargo de procedencia indirecta de la tarifa 4.ª sobre los artículos coloniales.

Tráfico marítimo

Entradas.—Día 15

De Gandia, laud español San Magin de 11 toneladas, patrón Matas, 3 dias de navegación, cargamento de cebollas. De Cabrera, vaporcito correo Cabrera, de 79 toneladas, capitán Gatz, cuatro horas de navegación, con lastre. De Andraitx, laud español San José, de 19 toneladas, patrón Frau, 1 dia de navegación, cargamento de madera. De New-castle, vapor inglés Beril, capitán Partkei, 11 dias de navegación, cargamento de carbón.

Salidas.—Día 15

Para Barcelona á las seis de la tarde lo hizo el vapor correo Cataluña, capitán Pujol, con 36 tripulantes, balija y carga. Para Valencia, el laud San Bernardo, de 40 toneladas, patrón Alberti, con lastre. Para Andraitx, el laud Cristina, de 15 toneladas, patrón Ferrer, con cargamento de madera. Para Denia, el laud Virgen del Carmen, de 13 toneladas, patrón García, con efectos.

Despachados

Para Ibiza y Alicante, el vapor correo Isleño. Para Porto-Colóm, la polacra goleta María. Para Santañy, el laud Internacional. Buques fondeados en el puerto ayer hasta la puesta de sol. Los vapores Isleño, Cabrera, Salvador, Vicente Yañez Pinzón y Beril. Total 6.

Los buques de vela corbeta: Pepino II, bergantines goletas: Joven Antonio, Beatriz, Urbana y Aurora. Balandras: San José, Juanito y San Miguel. Pailebotas: Virgen del Mar, Soberano, San José y 2.ª Dolores. Laudes: San José, Joven Pablo, San Pedro, La Sangre, Bartolito, Nuestra Señora del Carmen, La Sangre, Juanito, San José, Petra, San Vicente, Eusebia, Virgen del Carmen, San Antonio, Blanca, San Juan, La Sangre, Nuestra Señora de Gracia, San Antonio, Jose-fina, San Magin, San José y Nuestra Señora del Carmen. Total 35.

Buques en reparación.

Bergantines goletas: Mazagán y Saffo. Pailebot de recreo: Margarita. Total 3.

Suma total 44 buques.

Entradas dia 16

De Barcelona á las seis y media, vapor correo Bellver, de 888 toneladas, capitán Singala, con 66 pasajeros, la correspondencia y carga general.

Viajeros

LOS QUE VIENEN.

En el vapor correo Bellver han llegado esta mañana de Barcelona entre otros pasajeros los señores D. Jaime M. Granada, D. Luis Turqui y señora, D. Ignacio Cortés, D. Antonio Riera, D. Manuei Castaño, D. Juan Montaner, D. Antonio Pons, D.ª Ana Math-u, D. Jaime Amengual, D. Luis y D. Ricardo Ventola, D. Guillermo Bernal y D. Antonio Coll.

Otras noticias.

Ayer llegó sin novedad al puerto de Barcelona el pailebot San Sebastián que salió del nuestro con cargamento de carbón vegetal.

Para los dias 20 y 23 son esperados en este puerto dos vapores con cargamento de carbón.

El vapor correo Bellver ha encontrado en la mitad del canal un yacht de recreo que se supone sea el Samoi á cuyo bordo viaja la Princesa Rananavalo, ex-reina de Madagascar.

Dicho buque salió dias pasados de Barcelona con rumbo á Palma.

Corresponsales especiales

Visita pastoral

Campos 14

Muy Sr mio: Como estaba anunciando de antemano, el miércoles, á las 19, llegó á esta el lmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de sus familiares y de una Comisión de vecinos que habia ido á esperarle á las inmediaciones de Lluchmayor.

A la entrada del pueblo fué recibido por las autoridades civil y eclesiástica y también por la población en masa que se apiñaba para saludar y besar el anillo á su amado Pastor.

Seguido de las referidas autoridades, de los principales propietarios y de la banda de música que dirige el inteligente profesor D. José Amer se dirigió á la Iglesia parroquial y después de la oración de rúbrica, tras un breve discurso, dió las gracias á la numerosa concurrencia por el buen recibimiento que le habian dispensado.

Terminada esta ceremonia se dirigió á la casa Rectoral, donde recibió de nuevo al clero de la parroquia, el Ayuntamiento, el Juzgado municipal y lo mas selecto de la población. Para todos tuvo el Sr. Campins palabras de cariño y de fraternidad.

A las nueve de la mañana del siguiente dia administró el sacramento de la Confirmación á 474 niños.

La tarde la empleó en visitar el cementerio católico y la iglesia del ex-convento de San Francisco de Pau a. En estas visitas le acompañaron el señor Cura y el Sr. Alcalde.

A la noche la música de la sociedad «La Recreativa», que dirige el referido profesor Sr. Amer obsequió al iustre Prelado con una serenata, tocando en ella, las mejores piezas de su repertorio. Antes de terminar dicha serenata los músicos fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Hoy por la mañana despues de celebrado el santo sacrificio de la Misa ha verificado la visita pastoral á la cual ha asistido numeroso público y casi toda a Corporación municipal presidida por el digno alcalde D. Juan Obrador.

A las seis de esta tarde despues de estrechar la mano á las autoridades y demás personas allí presentes ha salido para Santañy.

Deseamos á nuestro amado Obispo feliz viaje y que la corta estancia en este pueblo le haya sido grata.

El corresponsal.

Abusos

Santa María 15

En el movimiento y cambio de trenes que se efectúa en Santa María, es costumbre de muchos pasajeros, principalmente los del tren de Felanitx, apearse para ir á sitios inmediatos con objeto de tomar algún café ó refresco; resultando que algunos, distraídos ó poco atentos á las señas de marcha de los trenes, se ven chasqueados, quedándose á tierra, como vulgarmente se dice, cuando otros, fiados á la ligereza de sus piernas, emprenden una veloz carrera para dar alcance á los coches ó vagones de atrás estando á riesgo de sufrir algún percance lamentable.

Sería sumamente necesario, que la compañía tomara sus medidas, en previsión de desgracias, que luego tendríamos todos, que lamentar.

El corresponsal.

Sobre caza

No hace mucho tiempo que desde estas columnas, dirigimos una súplica al Gobernador de la Provincia, para que teniendo en cuenta la diferencia de tiempo que existe entre las provincias del Norte de España y estas islas, respecto á las fechas en que se desenvuelve la flora y la fauna, se sirviera pedir al ministro de la Gobernación, adelantara para estas islas, el permiso para la caza.

Nuestra súplica ha quedado contestada con una R. O. en la que se encarece á las autoridades el estricto cumplimiento de la ley de caza.

Peró no obstante de esta R. O. nosotros hemos de insistir en la justicia de nuestra petición, ya que de conti-

nuar la vigente ley, estamos expuestos á exterminar la caza de conejos, pues empezando la época de veda en primero de Marzo, resulta que en aquel entonces, ya hace tiempo que las conejas están en cía.

En cuanto á la caza de codornices, cuyo permiso según la ley, solo principia en primero de Julio, solo nos queda aplicar aquel conocido adagio. ¡A buena hora, mangas verdes!

Por dichas razones, y ya que nuestra primera autoridad gubernativa, se desentende de esta petición, nosotros suplicamos encarecidamente á nuestros representantes en Cortes se sirvan recomendar al ministro de la Gobernación, introduzca esta enmienda á la ley de caza, interin se reforme esta, según las conclusiones que tiene presentadas nuestra Cámara Agrícola.

Espectáculos

Lírico

El beneficio del Sr. Castillo atrajo poca concurrencia.

En a representación de Lohengrin estuvo muy bien el discreto actor señor Daina.

La donosísima Verbena de la Paloma refrescó el ambiente del teatro. Por fin, despues de tantas inepcias, de tantas inuñeces y ñoñerías que ni siquiera puse asegurarse que tengan existencia real, la graciosa zarzuelita de Vega y Bretón nos hizo sentir de nuevo la sana y legitima impresión de arte. No es el género chico, ciertamente, o que lamentamos, sino los ejemplares corrientes que de él nos llegan.

Muy bien las Taberner y el beneficiado.

Despues... otra vez El Lírico de Palma. ¡Qué contraste!

Esta noche, beneficio del Sr. Gregori: El Puño de rosas, El Lírico de Palma (¡ay! ¿todavía?) y El Santo de la Isidra (a menos mal).

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Presidencia Sr. Barceló. Se dió cuenta del expediente instruido para la expropiación forzosa de varias fincas del término municipal de Inca que es necesario derribar para la construcción de la carretera de Santa Margarita á Inca por Llubí.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Jaime Comas y Llabres contra la validez de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de La Puebla referente al sorteo verificado para designar cual de los concejales electos en 1899 cubría la vacante de la defunción del que fué concejal D. Juan Comas Pons; manifestando el Vice-presidente que en dicho sorteo debieron comprender á todos los concejales elegidos en 1897 y no solamente á los del segundo distrito como así lo hicieron; y propuso en consecuencia, se acordase declarar la nulidad de dicho sorteo.

El señor Sans sostuvo la oposición y dijo que el sorteo se había verificado en forma legal y no habiendo ningún otro señor Diputado que pidiera el uso de la palabra se procedió votar á propuesta formulada por el señor vicepresidente, emitiendo su voto en pro además de su autor, los señores Llobera y Aguiló y en contra los señores Sanz y Vicens.

Se dió cuenta del expediente instruido por el Alcalde de la Puebla para la suspensión del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de aquella villa, por el que resolvió que se colocaran nuevamente las lápidas de la plaza de Miguel Socias que habían sido arrancadas, y que las que se adquirieran fueran de hierro, quedando encargado encargado para adquirirlas el regidor síndico.

Se dió cuenta de dos instancias dirigidas al señor Gobernador civil de la provincia por don Bartolomé Huguet, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Felanitx, en súplica de que se sirva requerir de inhibición al señor Juez de instrucción del partido de Manacor para que deje de conocer de una denuncia presentada contra el mismo y otros concejales, por el alcalde de dicha ciudad con motivo de la sesión extraordinaria celebrada por los mismos en 29 de Marzo último.

Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Ibiza se acordó compensar la cantidad de 937.50 pesetas que tiene satisfechas por atenciones del Colegio de 2.ª enseñanza correspondiente al primer trimestre del corriente año y la

de 500 pesetas que acredita por la subvención concedida al Hospital provincial con iguales sumas á cuenta de lo que aquel Ayuntamiento adeuda por cuota provincial del corriente ejercicio.

Se acordó suministrar á los Alcaldes de Alcudia y Esporlas varios tubos de linfa vacuna que tienen solicitado.

Se acordó satisfacer el pago de varias cuentas correspondientes al segundo trimestre del corriente año, con cargo á los créditos correspondientes del presupuesto vigente.

Con cargo á los créditos del presupuesto de la Casa Misericordica se acordó satisfacer varias cuentas por diferentes conceptos.

Con cargo al capítulo de imprevistos se acordó satisfacer una cuenta por un cordón para una de las medallas que con distintivo usan las Diputaciones provinciales.

Accediendo á lo solicitado por doña Ana Mir se acordó autorizarla para que pueda recoger de la Inclusa, á una niña que ingresó en dicho Establecimiento con motivo de haber fallecido su madre en el Hospital.

Y se levantó la sesión.

Juicias

Audiencia.—Señalamiento.

El próximo lunes 18 del corriente se verá en juicio oral y público la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Guillermo Socias y Juan Cladera acusados por delito de lesiones.

Defenderá á los procesados el señor Masanet.

El ministerio público estará representado por el Teniente Fiscal señor García.

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde» AGENCIA ALMODÓBAR

Pidal rehusa.—Adhesiones.—Libro Rojo Madrid 15-22'50.

Por noticias que merecen entero credito asegúrase que el Marqués de Pidal no aceptará la vicepresidencia del Consejo ateniéndose á que no se le consultó previamente.

Los mauristas aseguran se les han adherido algunos diputados y que aún se les adherirán cinco ó seis más.

El ex-ministro de estado Sr. Abarzuza está preparando la publicación del Libro Rojo.

En dicho libro estarán de manifiesto todas las negociaciones del Gobierno español con la Santa Sede incluso la célebre nota que el cardenal Rampolla dirigió al gobierno el mes de Noviembre último y que aún no se ha contestado.

También figurarán documentos importantísimos referentes á la cuestión de Marruecos.

Declaraciones de Mohamed Torres.—Municiones. Madrid 16-1'30

Telegrafian de Melilla que el Ministro de Negocios Extranjeros Sidi Mohamed Torres se muestra muy optimista del resultado de la campaña.

Dicho personaje censura duramente á Muley Araaf por su estancia en el Riff sin hacer nada para sofocar la rebelión y castigar á los partidarios del Roghi.

Se han hecho muchas compras de municiones de boca y guerra para la expedición que marchará un dia de estos contra las kábilas insurgentes.

Contra la benemérita Madrid 16-1'30

Un concejal salmantino ha conferenciado extensamente con el señor Salmerón acerca del envío á Salamanca de fuerzas de la guardia civil, lo cual constituye un continuo peligro para la población, dada la repulsión que el pueblo siente hacia aquel instituto por consecuencia de los sucesos de Abril último.

El señor Salmerón le manifestó que el asunto requiere una prudencia ex-

trema y que la solución del conflicto no es fácil, aunque cree que si el gobierno se decide á complacer á los salmantinos será por un caso de prudencia extremo.

Incidente entre catedráticos.—Huelga en Cartagena. Madrid 16-2.

Telegrafian de Santiago de Galicia que se entabló una discusión entre el Rector de la Universidad y un catedrático de la misma sobre una irregularidad cometida en la tramitación de un expediente referente á unas oposiciones.

Se ha teleografiado al ministro de Instrucción pública dándole cuenta de lo sucedido.

En Cartagena se han declarado en huelga los obreros ocupados en la descarga de minerales.

Conferencia de autoridades Madrid 16-2

Telegrafian de Barcelona diciendo que han conferenciado extensamente el Presidente de la Audiencia y el Juez de primera Instancia de Tarrasa.

Este le relató los sucesos acaecidos ultimamente en Tarrasa entre los republicanos y la guardia municipal de cuya versión parece que no ha quedado muy satisfecho el Presidente de la Audiencia.

Huelga terminada.—Accidente del trabajo Madrid 16-2

Telegrafian de Londres participando que se ha recibido un cablegrama de Melbourne (capital de Australia) participando la grata noticia de haber quedado succionada satisfactoriamente la huelga de obreros ferroviarios.

Comunican de Bruselas que ha sido aprobada por la Camara Pópular la nueva ley de accidentes del trabajo.

Vinos finos de todas clases

Las personas inteligentes y de buen gusto pidan en las bodegas de T. MANZANARO el legitimo

Vino Tinto de Valdepeñas de calidad pura, auténtica y garantizada que es el mejor y más selecto de los vinos de mesa, que se vende al precio de 55 céntimos litro.

Este vino es sin adición alguna de aguardiente, como lo demuestra su baja graduación alcohólica de 18 y medio grados; dicho vino es de dos años de bodega, puede guardarse todo cuanto tiempo se quiera sin cuidado de que se pique ni deposite hez ninguna.

También se vende en este establecimiento la

CERVEZA ALEMANA del fabricante Dann al precio de 0'40 cts. litro

Servicio á domicilio esmerado y puntualidad

Bodega Alicantina Jaime II, 105

Las Cubas de Oro Paseo del Borné, 90

La Auxiliar Sociedad de socorros mutuos de San Sardina

Debiendo procederse á nombramiento de nuevo Consejo, se hace saber por el presente á fin de que los que aspiren á ocupar dicha plaza presenten sus solicitudes en pliego cerrado antes del 15 de Mayo próximo.

Las condiciones á que debe sujetarse se hallan de manifiesto en el domicilio de esta sociedad.

Soa Sardina 28 Abril 1903.—El Secretario,—Antonio Figuerola.

EMBALADOR de Equipajes y Mercancías. Presupuestos gratis, transporte inclusive, para cualquier punto de España. Informar en: Agencia Serra Publicidad—Luz 21.

Ninguna TOS resiste 24 horas á los Dicoides pectorales Roselló. Caja 2 reales. Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias

Segunda Edición

De pintura

Un cuadro de Caffaro

En la tienda de los señores Boscana sita en la plaza de Cort, hemos tenido ocasión de ver expuesto un hermoso lienzo del pintor Caffaro.

En él aparecen sobre fondo granate, dos preciosas niñas, dos cabecitas llenas de luz y de vida, notas verdaderamente artísticas y de una delicadeza admirable.

Son los retratos de dos hijas de los propietarios de la tienda, dos primitas que están unidas en abrazo tierno, al que cierran flores, dejando adivinar las dulzuras de un cariño entrañable; el alma vibra prisionera entre las líneas justas completando el parecido.

Nosotros felicitamos a Caffaro porque sus retratos, además del parecido físico y de la expresión psíquica, tienen como sello especial la maestría con que el artista escoge el estilo y los accesorios que sirven de complemento a las figuras, mostrándose sencillo e ingenioso cuando pinta niños e imprimiendo en sus lienzos de icadeza ó vigor, según sean mujeres ó hombres las personas retratadas.

Caffaro ha demostrado tener facilidades dentro los inconvenientes y dificultades de este género de pintura.

Municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión electoral bajo la presidencia del señor Alcalde, formulando un anteproyecto, que oportunamente se someterá a la aprobación de la Junta municipal del Censo electoral, por el cual se propone aumentar en el distrito cuarto una nueva sección que se denominará de Santo Espiritu.

La creación de esta quinta Sección obedece a haber aumentado los electores en número de 48 aproximadamente, que unidos a los 1992 del distrito, excede de 2,000, para cuyo número dispone la ley la existencia de cinco secciones.

La Junta municipal del Censo se convocará para el lunes próximo en primera convocatoria y para el martes en segunda.

Igualmente ha celebrado esta mañana sesión la Comisión de Obras, aceptando la liquidación de las obras del afirmado de la derribada ill-ta de San Cristofol y la del esblecimiento de un depósito de aguas en la plaza del Rosario.

La comisión de Hacienda, reunida ayer en segunda convocatoria acordó no resolver asunto alguno, por no haberse reunido más que los vocales de la misma Sres. García, Cuschieri y Martorell.

Mercal s

Como de costumbre se ha celebrado esta mañana en las afueras de la Plaza de San Antonio el mercado semanal.

Se han puesto a la venta 59 cabezas de ganado mular, vendiéndole tan solo 6 ó 7.

Siete caballos que se trageron de Argel la semana pasada, vendiéndose 2.

De ganado lanar se han vendido unas 300 cabezas, de un millar que se han presentado en plaza.

En el de volatería se han verificado pocas transacciones.

Los cereales y granos se han cotizado a los precios siguientes:

- Trigo 16'75 la cuartera.
- Candeal 17'20 id.
- Habas 18'00 id.
- Id. para el ganado 16'00 id.
- Garbanzos 18'50 id.
- Vevas 16'00 id.
- Cebada 10'00 id.
- Avena 8'00 id.

Como se ve las transacciones han sido muy pocas y la animación ha estado a la misma altura.

Crónica religiosa

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri en desagravio al Sagrado Corazón de Jesús.

Exposición a las seis y a las diez tercia cantada y la misa mayor.

Por la tarde a las seis y media continuación del triduo con sermón, que dirá don Miguel Costa y Llobera Presbitero, acto de Desagravios al Sagrado Corazón y la reserva de S. D. M.

En la Merced a las siete de la mañana se cantará la misa propia de la Virgen titular.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en las Teresas Santo del día de mañana San Pascual Bailón confesor y san Bruno.

Gacetiilla local

Depositaria de Hacienda

Nota de los pagos acordados por el señor Tesorero para el día 18 del que rige y que han de satisfacerse por la Depositaria Pagaduría de Hacienda de esta provincia:

A don Miguel Mestres, 69'87, a don Luis de San Simon 49'00, a don José Rover 370'50, a don Jaime L. Ramonell 345'80, a don Damian Serra 222'45, a don Basilio Perez 53'43, a don José Pastor 123'50, a don Jaime Romaguera 74'02, al Jefe de Telégrafos 132'70.

Habiendo solicitado el vecino de Mahon Sebastian Maspoeh establecer un criadero de mariscos entre la cala Nou Piña y Cala Rata, junto a la casa de baños de don Benito Orfila, el comandante de marina de Menorca y capitán del puerto de Mahon cita a las personas que tengan que objetar algo referente a dicho asunto.

El comisario de guerra interventor de la plaza de Mahon señala hasta el día 12 de Junio próximo admisión de proposiciones de los que quieren facilitar a dicho cuerpo los artículos que se citan:

Subsistencias: Harina flor; harina de todo pan, cebada, leña en rama y paja corta.

Utensilios: aceite, petroleo, carbón, leña (cap de ram), paja larga y ceniza.

Hace un par de días que los vecinos de la calle de San Roque se encontraron durante toda la noche sin alumbrado público.

La causa fué debida al buen humor de dos muchachos que concurren a la Academia de Bellas Artes, quienes a la salida de clase, la emprendieron a pedrada limpia contra los faroles de aquella calle.

No sería esta la primera vez que la alcaldía se ha visto obligada a poner uno ó dos plantones a la hora indicada en las inmediaciones de la calle de San Roque, y no dudamos que nuestro celoso alcalde, dará las oportunas órdenes para que no se repitan estos excesos, propios tan solo de una ciudad inculta.

El Juez municipal de la villa de Campos cita a los herederos de Margarita Mesquida Coll.

Repétidas veces hemos insistido sobre la necesidad de que se proceda al riego de los caminos de ronda.

No sabemos por que causas se demora este año el cumplimiento de un servicio ineludible en la época actual; pues es el caso que a los pocos días de haber llóvido, están aquéllas vías poco menos que intransitables.

Es por lo tanto de absoluta necesidad, que por quien corresponda, se den las órdenes oportunas para que de una vez se cumpla con el contrato.

Te Lipton es el mejor del mundo. Pidase en todas partes.

El día 30 del actual a las once de la mañana tendrá lugar en las oficinas de la Comandancia de Carabineros (sitas en el cuartel de la calle de S. Felu) un concurso de industriales para contratar el servicio de provisión de prendas de vestuario, corraje y equipo que por el término de 4 años puedan necesitar las comandancias de esta Subinspección.

El pliego de condiciones, modelo y tipo que han de servir se hallan de manifiesto en dicho cuartel y oficinas de la Dirección General.

El Boletín Oficial de la provincia publica la subasta voluntaria de una porción de Terreno, con una casa y un cuerpo de edificio separado, sita en el lugar de Son Rapina del término de esta ciudad. Dicha subasta se verificará el día 25 de los corrientes a las doce en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, donde obran y estarán de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la subasta.

El Comisario de Guerra Interventor del Hospital Militar de esta plaza señala para el día 27 del actual a las once de la mañana la convocación de licitadores para la compra de los artículos que a continuación se expresan y que son de consumo en dicho Hospital.

Aceite mineral, aceite vegetal de 1.ª, id. de 2.ª, arroz, azúcar, bizcochos, chocolate, café, garbanzos, huevos, leche de cabras, manteca, pasta, patatas, tocino y vinos común y generoso.

El Delegado de Hacienda ha publicado una circular recordando a algunos Ayuntamientos el que ingresen en las Cajas del Tesoro la parte de los cu-

pos correspondientes al 2.º trimestre del año actual, advirtiéndole los alcaldes que si así no lo efectúan incurrirán en las responsabilidades que cita la ley.

Por el señor Juez de 1.ª Instancia del partido de Ibiza se cita a Antonio Torres Ferrer por la causa que se le sigue por disparo de arma de fuego y lesiones.

Durante el mes de Abril último, ocurrieron en Sóiler 26 defunciones y 16 nacimientos.

El alcalde de Marratxi hace saber que se hallan detenidos en el corral público de aquella villa una perra y una burra que fueron encontradas abandonadas.

Esencia Cacao Lipton. Superior a todos los chocolates conocidos. Pidase en los principales colmados.

Esta mañana como todos los sábados se ha celebrado mercado de frutas, obras de barro, ferreteria y árboles frutales en la plaza del Mercado.

En virtud de concurso ha sido nombrado maestro de la escuela municipal de Manacor D. Ramón Montanyola Monseyñ.

El Tesorero de Hacienda ha declarado incursos en el primer grado de apremio a varios contribuyentes por insolencia en el pago de la contribución.

El próximo martes día 19 a las dos se celebrará en el Restaurant de Oriente el banquete que en honor de nuestro distinguido compañero D. Gabriel Alomar, le dedican sus amigos con motivo de la distinción que ha obtenido en los últimos Juegos Florales de Barcelona.

Las listas de adhesión a dicho acto se cerrarán el lunes, día 18. a las doce, en el Fomento de la Pintura.

En el Hospital Provincial de esta ciudad, hubo ayer el siguiente movimiento:

Existencia anterior	324
Entrados	4
Salidos	5
Fallecidos	0
Quedan existentes	323

Vinos claretos.—Unica casa La Vinya.—Unión 53.

En el vapor correo Bellver ha llegado esta mañana, de Barcelona, nuestro particular amigo el Comisario de Guerra don José Bisquerra acompañado de su distinguida esposa.

Dámosle la bienvenida.

En la calle de Berard falleció ayer un niño atacado de difteria.

Celosos de cuanto se relaciona con la salud pública, esperamos que por la Alca dia se dictaran las disposiciones del caso, encaminadas a evitar la propagación de tan terrible epidemia.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de Algaida denunció al Alcalde de dicha villa a un sujeto vecino de Montuiri que infringía las ordenanzas municipales.

La del puesto de Alaró puso a disposición del Alcalde a dos individuos vecinos de Binisalem que apacentaban ganados en propiedad ajena.

Debiendo proceder al arriendo de una casa para que sirva de alojamiento y cuartel de la guardia civil del puesto de Ibiza, el Jefe de la línea de aquella sección convoca a los que tengan casas para alquilar y que reúnan condiciones para ello, pudiendo enterarse del pliego de condiciones que se halla expuesto en la Comandancia del puesto de aquella localidad.

RHUM VICTORIA

PIDASE EN TODAS PARTES

Por el Presidente de la Diputación ha sido remitido al señor gobernador civil para su inserción en el Boletín oficial de la provincia el extracto de la sesión verificada el día 5 del corriente.

Por el juez de primera instancia de este partido se cita a Juan Tomás Joaquín Exposito, procesado por hurto de gallinas, para que se presente en dicho Juzgado.

Mañana tendrá lugar en el pueblo de Sansellas, la primera feria de las de este año, la cual acostumbra todos los años verse muy concurrida tanto de

ganados como efectos procedentes de los pueblos limítrofes, verificándose en general muchas transacciones.

Mundos, maletas y artículos para viaje.—La casa más económica.—Pedro Colón.—Conquistador, 44.

Billares modernos perfeccionados.—Condiciones y precios ventajosísimos.—Dirigirse, Conquistador, 44.

Ultimos Telegramas

Petición de los rebeldes—El Roghi amenaza

Madrid 16-10

Telegrafian desde Melilla, participando que se han presentado al comandante de la plaza dos jefes rebeldes pidiendo que los consignatarios de los vapores que salen del puerto paguen dos pesetas por cada moro que embarquen.

El general les contestó que ellos no tenían atribuciones para intervenir en dicho asunto. Este ha visitado al comisionado del Sultán.

La retaguardia imperial se dirige en socorro de Tetuán aniquilando a los rebeldes que hasta ahora ha encontrado en el camino.

El Roghi atacó a Tetuán y amenazó con la confiscación de los bienes a los moros que sepa que hayan visitado a los comisionados del Sultán.

Minoría liberal

Madrid 16-10

En las reuniones que celebrará la minoría liberal se tratará solamente de la designación de los candidatos que constituirán la mesa del Congreso y comisiones de ambas Cámaras.

En el Senado dirigirá la minoría liberal el señor Montero Rios auxiliado por el directorio de ex-ministros y senadores del mismo partido.

Carga en Barcelona—Nevada

Madrid 16-10

Comunican de Barcelona que ayer al anochecer se produjo gran alarma por pretender grupos de gente que recorrieran las calles el que fueran cerradas las tiendas.

Los municipales dieron una carga y los despejaron.

Los estampadores huelguistas aparearon a dos esquirols.

Ha nevado copiosamente habiendo aparecido completamente blanco el Montseny.

Proyectos de Hacienda

Madrid 16-10

El ministro de Hacienda señor Sampedro, presentará a las Cortes entre otros proyectos, la reforma del impuesto sobre alcoholes, timbre y derechos reales.

Propondrá la liquidación de la deuda de Ultramar, convirtiéndola en deuda interior, aunque sobre este punto está indeciso, pues no sabe si es preferible consignar una cantidad en presupuesto, ó realizar propiamente la conversión.

La experiencia, dice, ha demostrado que no conviene cambiar títulos grandes por títulos pequeños.

También ha manifestado, que no piensa suprimir el affidavit.

Nuevo Roghi

Madrid 16-10

Telegrafian de Melilla, que el pretendiente ha nombrado solemnemente al nuevo Roghi, jefe de la expedición contra Taza.

El santón el Fraile, ha manifestado que considera tardias las gestiones que pretenden los comisionados del Sultán creyendo que las hábiles fronteras se mantendrían en la misma actitud mientras el Roghi permanezca en Zeluán.

Casanova y Rocamboles

Madrid 16-10

Telegrafian de la Coruña diciendo que se hacen miles de comentarios respecto a la osadía del bandido Mamed Casanova comparando su última hazaña de sedición en la cárcel con las que relata en las Aventuras de Rocamboles Ponson du Terrail.

Se han escrito multitud de coplas relatando su vida y.... milagros, y las cantan los ciegos por las calles.

Esto juntamente con aleyas que de el también se han hecho hace que el vulgo le considere como un héroe legendario.

Por disposición del Director General de Prisiones ha sido nuevamente comunicado en un calabozo ad hoc.

Proyectos de Hacienda

Madrid 16-10

El Ministro de Hacienda, intentará también reducir la circulación fiduciaria y el munerario de plata, dando ampliación al sindicato de francos, procurando que entren a formar parte de él nuevas entidades, y si bien el aumento de gastos aumentará a unos diez millones, en cambio se obtendrán economías positivas que compensarán aquel aumento.

Calcula que el próximo presupuesto se liquidará con un sobrante inicial de treinta millones de pesetas, sin alterar en nada los impuestos.

Fomentará y dará gran impulso a la formación de registros fiscales, que prestarán gran eficacia a la intervención del Estado en los monopolios.

Ha añadido que creará una nueva ley de empleados.

No considera necesario adoptar medidas extremas, para evitar la escasez de trigos.

Estudia igualmente con actividad el problema de las clases pasivas.

Organización republicana

Madrid 16-10

La junta asesora del partido republicano, está ultimando el proyecto de reorganización del mismo, para lo cual redacta una circular en la que se dispone la creación de juntas provinciales organizadoras con carácter interino, las cuales estarán formadas por hombres de prestigio.

El objeto de estas juntas será proceder a la inmediata confección de un censo republicano, y una vez terminado, se elegirán por sufragio las juntas definitivas, que se constituirán en jurados de honor para resolver las cuestiones de disciplina que se presenten.

El Alcalde de Alcalá procesado

Madrid 14-10

Se ha notificado al Alcalde de Alcalá el auto de procesamiento por su puesta coacción electoral fundada en que dicho señor escribió cartas a varias personas recomendándoles que apoyaran la candidatura de su hijo que se presentaba en las elecciones de Diputados Provinciales.

El vecindario encuentra injusto dicho auto.

El Alcalde dimitirá y muchos concejales pedirán licencia para ausentarse como en son de protesta.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 16 nueve mañana

Barómetro	773,4 mm
Termómetro	21,0 g. ct
Máxima al sol	28'2 >
Máxima a la sombra	23,4 >
Mínima a cubierto	11'0 >
Mínima a descubierto	8'8 >
Dirección del viento	3.
Energía máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	4,0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	117 >
Lluvia en 24 h.	0 mm.
Evaporación en 24 h.	5,5 >
Humedad a las 9	5,9 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	2,1 >
Descenso del barómetro en 24 horas	0 >
Lección del vapor	11,0 >

CINEMATÓGRAFO BALEAR

(Huerto del Rey)

PROGRAMA PARA HOY

Doce vistas fijas.—Un naufragio en Noruega.—Los Valtos, célebres acróbatas chinos.—El modo de poner una mesa.—El perro y la pipa.—LO HOMER'S Y SUS PERIPECIAS EN SUIZA.—Edén Concert ó el Circolo de la muerte.—El suplicio de Tantalos.

Precios Preferencia, 0'20 cts.—Público, 0'10

POSTALES

Con tipos, vistas y bellezas de Mallorca y del Continente.

Se venden a 10 céntimos de peseta en la librería de Roger, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y en la Plaza de Cort 12.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

GRANDES NOVEDADES



ALMACENES SAN JOSÉ

● ● ● ● Brondo Esquina Borne ● ● ● ●

Camisería. Confecciones. Lencería.   

   Bisutería. Pañolería. Paraguas.

Brocateles. Porta-mantas. Refajos.   

    Driles. Corbatería. Lanería.

Cortinajes. Tapetes. Abanicos.   

   Sombrillas. Ligas. Damascos.

Alpacas. Céfiros. Forrería.    

   Géneros de punto. Sedería. Tapicería.

Cubre-camas. Estampados. Parasoles.   

    Alfombras. Tejidos. Pañería.

  Etc., etc., etc.  



CASA ESPECIAL PARA LUTOS

Y TODO CUANTO SE REQUIERE PARA EQUIPOS DE NOVIOS

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

NOTA. El sistema de vender con muy pequeño beneficio y servir con entera confianza es la regla de conducta que tan poderosamente ha contribuido al éxito no interrumpido de mi ESTABLECIMIENTO.

A pesar de la baratura general, todas mis mercancías son de primera elección de fábricas del

PAIS Y EXTRANJERO